
■卓話者紹介　　　　　　　　　持谷明宏君
先生は池田の秋塚で観光ブドウ園とワイン
づくりをしていて、1965年生まれで私と同
じ歳です。観光連携協議会でお世話になって
います。
■卓　話
沼田中央RCに所属し合同例会では沼田RC

の方々とはお会いしていましたが例会には初
めてお伺いしました。
秋塚生まれ秋塚育ちで農家の長男で親からは
公務員になれと言われ育ちました。利根農高卒
業後前橋の郵便局に勤め、公社の時代でしたの
で親の言う通りに公務員になり勤めました。
農業は勤めながら狭い農地で親を手伝いか
かわっていましたが、土地改良により農地が
まとまり、地域でブドウ農園を始める話が上
がりました。両親は年齢もあり新しいことは
無理で私も務めがあり参加は断っていたので
すが、リーダーから将来儲かるからという甘
い言葉にのり参加を決意しました。開園まで
3年はかかると言われましたが2年でブドウ
がなりオープンでき、勤めを退職して本格的
に生育販売に取組みました。ちょうど郵政民
営化もあり、年齢も40歳で兼業が体力的に
きつくなった時期でもありました。
秋塚は薄根川の水も豊かで寒暖差が糖度を
増し生育環境はよく、池田のグレープランド
秋塚として地域で取組んでいます。開園30
年になりますが生食用から始まり、ワイン用
が増え、直売中心で独自ルートをつくってい
ます。独身ですのでパートさんと農作業をし
ています。
ワイン用は指導してくれている先生から進

められワイン知識などないままはじめまし
た。ブドウのほかに薬草栽培を行いツムラに
納めています。
酒販の免許を取得してワインの販売をでき

るようにして、自分の農園のブドウを醸造し
たものを知り合いの店舗や飲食店に卸してい
ます。ブドウの質が上がりだんだん販路も拡
大し仕込み量も増えています。赤ワインは
「天の雫」と命名しました。白ワインは
2021年から醸造、「北天」と命名して両方
の味をそろえられました。
生食用は、種無し・皮ごと食べられるもの

が近年主流で「富士の輝き」というブラック
シャインマスカットのブランドを育て1房2
万円の値段がつくものまで生育できました。
昨年は群馬県の品評会で金賞を受賞。今まで
は銀・銅はあったのですが初受賞です。
ワインはソムリエの関東協会副会長の方の

指導を得られ、天の雫は日本にはない味と評
価されるまでに品質を上げられ、沼田市のふ
るさと納税の返礼品となり、沼田ブランド・
奥利根ブランドの称号も得られました。北天
はまだ量を醸造できないのでブランド認証は
得ていませんが、高い評価をいただいていま
す。ワインのファンもついてきて、生育過程
でボランティア参加もいただき、笑顔で作業
して収穫やできたワインを楽しんでいただい
ています。
今後は醸造まで秋塚の地で行い、環境にや

さしいワインづくりを世界に発信して、世界
で通用する味を高めて、地域に貢献してまい
りたいと思います。
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ゆたかぶどう園の
取り組み

斎　藤　　　豊 先生園主



■司　会 阿左見卓巳SAA出席委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　石川　潤君
■来賓及び来訪ロータリアン
さいとうぶどう園(沼田中央) 斎藤　豊様
沼田中央RC幹事　　　　　 関美津男君

飯島千明会長
３日は第５分区のインターシティー ミー

ティングが、伊香保温泉「塚越屋七兵衛」で
開催。クラブ発表では、高橋圭介社会奉仕委
員長が「ロータリーの魅力」、阿佐見卓巳Ｓ
ＡＡ委員長からは「１年間のロータリー活動
を振り返って」というテーマで発表されまし
た。例会でもクラブメンバーのショート卓話
などでお互いの理解が深まる事で、クラブの
活性化につながるのではと思いました。
国際奉仕委員会では今日スリランカへ奉仕
事業に出発。医療事情が悪く、現地のロータ
リークラブを通じてワクチンを提供する奉仕
プロジェクトです。久保委員長・津久井副委
員長・関委員の3名が代表で行っています。
ＳＡＡ出欠100％返信プロジェクトでは今

例会は100％返信が実現。「例会への意識向
上」へこれからもよろしくお願いいたします。

浅沼美香幹事
◎次年度地区役員・委員の推薦の件
横山公一君　　保坂充勇君　　春日政志君
関　真一君　　小暮正人君　　津久井功君
今井幸吉君　　水石清治君　須田千秋さん
西田俊太郎君
◎渋川みどりRC30周年について
４月29日プレヴェール渋川。３月20日締
切。申込みは幹事まで。
◎理事会の開催　例会終了後

◎SAA出席委員会 小倉　仁委員

・２月誕生日
土谷裕樹君　　村山高広君　　小菅茂雄君
浅沼美香さん　宮澤孝幸君　　矢島照久君
◎ニコニコ委員会　　　　　金井正樹委員長
・関美津男君・斎藤　豊君（沼田中央） メ
イクと卓話を記念して。
・飯島千明君　沼田中央RCの「ゆたかぶど

う園」斎藤豊さんを卓話に迎えて。この地
からぶどうとワインを世界に発信する情熱
を聞ける事を楽しみにして。

・保坂充勇君　斎藤さんの卓話を楽しみにして。
・ニコニコ一週間　沼田中央RCをお迎えして
天野純一君　　石川　潤君　浅沼美香さん
小熊政則君　　金井俊介君　阿左見卓巳君
金井正樹君　　木下康彦君　小野里雅広君
塩浦敬之君　　鈴木英俊君　須田羊子さん
清野啓介君　　高橋圭介君　　戸部聖之君
林　正史君　　松野正一君　西田俊太郎君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
諸田秀人君　　吉野　登君　山田龍之介君
綿貫利彦君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　林　和弘委員　
飯島千明君　　天野純一君　浅沼美香さん
石川　潤君　　小倉　仁君　阿左見卓巳君
春日政志君　　金井正樹君　　木下康彦君
桑原　滋君　　小菅茂雄君　　佐藤　勉君
塩浦敬之君　　清野啓介君　須田千秋さん
高橋圭介君　　戸部聖之君　須田羊子さん
林　和弘君　　深津卓也君　西田俊太郎君
福田真盛君　　保坂充勇君　　水石清治君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
諸田秀人君　　吉野　登君　　綿貫利彦君

◎情報史料分類選考委員会　　桑原　滋委員　
友３月号の紹介。RI会長メッセージでは

財団の平和フェローシップの奨学金について
平和貢献を話しています。今月は水と衛生月
間で「トイレ、その先へ」と題して、シカゴ
市のトイレ寄付から始まった社会奉仕と日本
の公衆トイレのすばらしさを紹介していま
す。RI会長エレクトのステファニー・アー
チックへインタビューで自己紹介や次年度に
ついて述べています。ガバナーのロータリー
モメントで保坂ガバナーが載っています。タ
イでの中古自転車寄付の時の事が述べられて
モメントになったそうです。
地区のガバナー月信には毎号メッセージで活
動の様子がありますのでぜひお読み下さい。
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例 会 報 告

幹事報告

委員会報告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

76名 42名 ９名 67.10 ％

２月誕生者


